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Local: Centro Cultural Gil Vicente 

Hora: 15h30 

Data: 31 de janeiro de 2018 

No dia, hora e local, acima mencionados realizou-se a reunião ordinária do plenário do Conselho 

Municipal de Educação de Sardoal, sob a presidência do Senhor Presidente da Câmara, António Miguel 

Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação, por força da alínea a) do nº 1 do art.º 5 do 

decreto-lei nº 7/2003, na atual redação, estando igualmente presentes os seguintes conselheiros: 

 Pedro Rosa, Vereador do Pelouro da Educação; 

 Alcina Almeida, representante da Assembleia Municipal; 

 Olga Chambel, representante do Pessoal Docente da Educação Pré- Escolar Pública; 

 Paula Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público; 

 Ana Paula Sardinha, Diretora do Agrupamento de Escolas de Sardoal; 

 Anjo Pita, representante das Forças de Segurança - GNR; 

 Eugénia Correia, representante da Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares; 

 Anacleto da Silva Batista, representante das Instituições Particulares de Solidariedade Social, 

que desenvolvem atividade na área da Educação; 

 Dora Grácio, representante do Centro Distrital de Segurança Social de Santarém; 

 Samuel Pereira, representante do Centro de Emprego e Formação Profissional do Médio Tejo; 

 Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude e do Desporto. 

Não esteve presente na reunião, mas informaram do seu impedimento, os seguintes conselheiros: 

 Paulo Casola, representante das Juntas de Freguesia do Concelho; 

 Ana Simples Borges, representante do Pessoal docente do Ensino Básico Público.  

Não informaram da sua ausência e não compareceram na reunião os seguintes conselheiros: 

 João Nuno Frade, representante da Associação de Pais; 

 Ana Pereira, representante da Associação de Pais; 

 Nélia Costa, representante dos Serviços Públicos de Saúde; 

A reunião teve inicio eram 15h47 minutos.   

Da Ordem de Trabalhos constavam os seguintes pontos: 

Período antes da Ordem do Dia 

 Ordem de Trabalhos: 

1. Aprovação da ata da reunião anterior; 
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2. Balanço do 1.º Período do Ano Letivo 2017/2018; 

3. Informações. 

Período antes da Ordem do Dia 

Miguel Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação fez a apresentação da Conselheira 

Alcina Almeida, representante da Assembleia Municipal dando-lhe as boas vindas a este Conselho 

Municipal. 

Miguel Borges, deu início à Ordem de Trabalhos, agradecendo a presença de todos os Conselheiros 

nesta reunião. 

Ordem de Trabalhos 

1. Aprovação da Ata da Reunião anterior 

Em relação a este ponto, Miguel Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação, colocou a 

votação a ata referente à reunião de 18 de outubro de 2017, que foi enviada antecipadamente a todos 

os Conselheiros. 

Relativamente ao conteúdo da ata o Conselheiro Anacleto Batista solicitou a alteração do conteúdo da 

exposição por si efetuada na reunião de 18 de outubro, onde se lê …” acrescenta de que o saldo desta 

valência é francamente positivo …” deverá ler-se …” acrescenta que os resultados são francamente 

positivos…”, contudo a ata foi aprovada por unanimidade, não tendo participado na votação os 

Conselheiros que não estiveram presentes na mesma, nomeadamente: A Conselheira Alcina Almeida, 

representante da Assembleia Municipal, Paula Lopes, representante dos Serviços Públicos da Área da 

Juventude e do Desporto e Samuel Pereira, representante do Centro de Emprego e Formação 

Profissional do Médio Tejo. 

2. Balanço do 1.º Período do Ano Letivo 2017/2018; 

Miguel Borges, passou de seguida para o segundo ponto da ordem de trabalhos, dando a palavra ao 

Conselheiro Anacleto Batista, representante das Instituições Particulares de Solidariedade Social, que 

desenvolvem atividade na área da Educação. O Conselheiro começou por informar que esta valência 

se encontra a funcionar normalmente dentro do expetável, que este ano letivo conta com a frequência 

de 30 crianças, mas no final do ano letivo vão ficar apenas com 18 crianças, as outras transitarão para 

o Jardim de Infância. 

Anacleto Batista referiu que esta valência tem tido a colaboração da autarquia. Acrescentou ainda que 

se encontram a elaborar um projeto para a requalificação do espaço.   

O Presidente do Conselho Municipal, Miguel Borges agradeceu as informações prestadas pelo 

Conselheiro, passando a palavra à representante do Pessoal Docente da Educação Pré- Escolar Pública, 
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Olga Chambel, a qual tomou a palavra dizendo que o balanço que pode fazer do 1.º período do ano 

letivo 2017/2018, é que o mesmo foi bastante positivo. Salientou que diminuiu o número de crianças 

a frequentar o Jardim de Infância, sendo que o Jardim de Infância de Sardoal, conta com a frequência 

de 60 crianças, repartidas por três salas e o Jardim de Infância da Presa conta com a frequência de 10 

crianças. 

Quanto às Atividades de Animação e Apoio à Família (AAAF), a Conselheira informou que as mesmas 

se encontram a decorrer dentro da normalidade. 

Miguel Borges, agradeceu a intervenção da Conselheira Olga Chambel, passando a palavra a Paula 

Santos, representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário Público, e na ausência da responsável 

pelo Pessoal Docente do Ensino Básico Público, começou por referir que em relação à avaliação o 1.º 

Ciclo, o aproveitamento foi considerado globalmente bastante satisfatório, com uma taxa de sucesso 

superior a 90% em todos os anos de escolaridade.  

Acrescentou que as Atividades de Enriquecimento Curricular decorreram de acordo com o planificado 

para o 1.º período, sendo do agrado dos alunos que as frequentaram. 

Paula Santos, destacou as seguintes atividades realizadas no 1.º Ciclo do Ensino Básico: 

- Comemoração do dia/semana da alimentação, desenvolvida pelos alunos do 1º Ciclo do Ensino 

Básico, a Conselheira mencionou que a realização desta atividade possibilitou sensibilizar de forma 

pedagógica os alunos para a prática de uma alimentação saudável, informou que os alunos 

participaram no projeto Heróis da Fruta;  Dia do Pijama e  Festa de Natal do 1.º Ciclo do Ensino Básico; 

Quanto ao 2.º Ciclo do Ensino Básico, a Conselheira referiu que o aproveitamento foi considerado 

bastante satisfatório, verificando-se uma taxa de sucesso global, em todas as turmas, acima dos 94%.  

Ao nível do 3.º Ciclo do Ensino Básico Geral salientou que os resultados obtidos foram satisfatórios, 

verificando-se, na sua globalidade uma taxa de sucesso igual ou superior a 80%.   

Em relação ao Ensino Secundário nos Cursos Científico-Humanísticos, Paula Santos relatou que se 

verificou uma taxa de sucesso superior a 86%. Nos cursos profissionais Paula Santos informou o 

seguinte: 

Técnico de Proteção Civil - TPC - taxa de conclusão dos módulos de 100% em todas as disciplinas; 

Técnico de Gestão de Equipamentos Informáticos - TGEI - taxa de conclusão dos módulos de 100% em 

todas as disciplinas; 

Técnico de Apoio à Gestão Desportiva - TAGD - taxa de conclusão dos módulos de 100% em todas as 

disciplinas. 
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Por último a conselheira referiu que no Curso Profissional de Técnico de Restauração de Cozinha e 

Pastelaria - TRCP - verificou-se uma taxa de conclusão dos módulos de 100% na maioria das disciplinas. 

Quanto às atividades desenvolvidas no Ensino Básico, pela Conselheira Paula Santos foram 

mencionadas as seguintes atividades: 

- Participação dos elementos do Conselho Eco-Escola na cerimónia de entrega do galardão Bandeira 

Verde Eco Escolas realizada em Mafra. Esta bandeira foi, depois, hasteada no Agrupamento de Escolas 

de Sardoal;  

- Comemoração do Dia do eTwinning 2017;  

- Participação na “Missão Continente”, no peditório da Liga Portuguesa contra o Cancro, na recolha de 

alimentos do Banco alimentar contra a Fome e na atividade Abraços Grátis a Pedrógão Grande (2º e 

3º Ciclo do Ensino Básico e Ensino Secundário);  

- Magusto de São Martinho - dirigido a toda a comunidade educativa, dinamizado em parceria com os 

alunos da Universidade Sénior de Sardoal;  

- Corta Mato de Escola (apuramento dos alunos para o Corta Mato Distrital);  

- Comemoração do Dia da Floresta Autóctone - alunos do 8.º ano e 10.º ano Cursos Profissionais;  

- Ação de sensibilização “Violência Doméstica e no Namoro”, dirigida aos alunos do Ensino Secundário, 

dinamizada pela CLDS 3G, Sardoal SIM – Solidário, Inclusivo e Moderno;  

- Comemoração do Dia Internacional da Filosofia, atividade dirigida aos alunos do 10.º ano dos cursos 

científico-humanísticos;  

- Visita de Estudo dos vencedores do Projeto “A melhor turma do Agrupamento? É a minha!”;  

- Torneio interturmas de Raquetes (Badminton e Ténis de Mesa), destinado aos alunos do 2.º e 3.º 

Ciclo do Ensino Básico e Ensino Secundário;  

- Feira dos Minerais;  

- Exposição de trabalhos de Educação Visual e Educação Tecnológica;  

- “Dezembro - mês dos Direitos Humanos” - actividade dinamizada pelo grupo de professores de 

Educação Especial, dirigida aos alunos do 2.º e 3.º Ciclo do Ensino Básico e Ensino Secundário;  

- Comemoração do Dia Internacional da Pessoa com Deficiência, com dinamização de atividades ao 

nível do Agrupamento, com a participação de trabalhos nas exposições “Todos Temos um Dom”, nas 

instalações do CNEMA, em Santarém e, já no início deste 2º período, da DGEstE, em Lisboa;    

- Construção de “Um presépio com muita BioQuímica”;  

- Festa de Natal do Agrupamento (com comemoração e entrega dos diplomas dos Quadros de Mérito 

desportivo, de Excelência, de Atitudes e Valores). Paula Santos, realçou que o balanço final desta 
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atividade foi francamente positivo graças à adesão do Agrupamento ao Projeto de Autonomia e 

Flexibilidade Curricular que permitiu o desenvolvimento de competências nos alunos que, de outra 

forma, não seria possível.  

Neste âmbito, Miguel Borges, Presidente do Conselho Municipal de Educação, referiu que a festa de 

Natal deste ano foi muito boa, mencionando que foi uma das melhores atuações feitas pelo 

Agrupamento. 

Interviu Eugenia Correia, representante da Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares, que 

questionou como estava a correr este projeto? O que mudou? (PAFC - Projeto de Autonomia e 

Flexibilidade Curricular).  

A Diretora do Agrupamento de Escolas de Sardoal, Ana Paula Sardinha, referiu que houve várias 

mudanças, desde a abordagem ao currículo à forma de trabalhar, mencionando que o trabalho neste 

momento é mais colaborativo entre os docentes, as planificações são elaboradas em conjunto, os 

docentes trabalham conteúdos comuns quando estão em conjunto em sala de aula. Acrescentando 

que este projeto interliga com o Plano Estratégico Curricular, aplicando-se a matriz horizontal e 

vertical.  

A Conselheira mencionou a realização do Almoço de Natal para o pessoal docente e não docente do 

Agrupamento, confecionado pelos alunos do Curso Profissional de Técnico de Restauração Cozinha e 

Pastelaria. 

Para terminar, Paula Santos expôs que a concretização do Plano Anual de Atividades neste primeiro 

período foi muito positiva e exprime a envolvência de toda a comunidade educativa, considerando 

muito relevante o elevado grau de empenhamento, participação e satisfação na realização das 

atividades, quer por parte dos responsáveis, quer por parte dos destinatários.  

Paula Santos destacou o trabalho desenvolvido pelos Diretores de Turma em articulação com as 

famílias, que o mesmo tem resultado numa efetiva diminuição do número de ocorrências disciplinares 

(8), ao longo do 1º período, finalizou referindo o saber estar dos alunos e a melhoria do 

comportamento dos mesmos em contexto de sala de aula.  

Miguel Borges, agradeceu as informações prestadas pela Conselheira Paula Santos, passando a palavra 

à Conselheira Dora Grácio, a qual referiu não ter nada a acrescentar.  

Miguel Borges, passou de seguida a palavra ao Conselheiro Anjo Pita, o qual começou por referir de 

que se encontra em fase de agendamento e reestruturação da Escola Segura, sendo que para o 2.º 

período se encontram atividades agendadas.  
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Miguel Borges, agradeceu as informações prestadas pelo Conselheiro Anjo Pita, passando de seguida 

a palavra ao Conselheiro Samuel Pereira, o qual começou por referir de que se encontram a aguardar 

a aprovação do Plano de Formação para 2018, dando destaque ao Centro Qualifica de Abrantes que 

se encontra no terreno desde setembro de 2017.  

Miguel Borges, passou seguidamente a palavra à Conselheira Paula Lopes, representante do Instituto 

Português do Desporto e Juventude, a qual começou por informar de que estão abertas as 

candidaturas para o “Programa Cuida-te”, às medidas 1 e 3, Unidades Móveis e Teatro-Debate, 

respetivamente.  

Paula Lopes, mencionou que a medida 1 do Programa Cuida-te constitui-se como um serviço de 

proximidade prestado em unidades móveis que se deslocam para atendimento e aconselhamento a 

jovens na área da promoção da saúde, quanto à medida 3 do Programa esta promove a reflexão 

através de peças de teatro-debate sobre temas relacionados com a saúde juvenil, salientando as 

seguintes: 

• Temática: Sexualidade Juvenil - Nome da peça: «Nem muito simples, nem demasiado complicado»; 

• Temática: Dependências - Nome da peça: «IN Dependências»; 

• Temática: Bullying - Nome da peça: “Macacos e Pombos»;  

• Temática: Nutrição e exercício físico - Nome da peça: «O corpo é que paga»; 

• Temática: Tabaco - Nome da peça: «Só de vez em quando»; 

Para finalizar, Paula Lopes referiu que este projeto tem como principal objetivo trabalhar a área da 

saúde e sexualidade juvenil e a promoção de estilos de vida saudáveis, ou seja, educar para a saúde, 

promovendo a aquisição de conhecimentos e competências nesta área, de forma global e integradora, 

inter-relacionando as suas diferentes componentes, somáticas, psicoafectivas e sociais. 

Miguel Borges, convidou o IPDJ a estar representado na Loja do Cidadão de Sardoal, Paula Lopes 

mencionou que é uma excelente ideia no entanto ficou de agendar uma reunião com a Diretora do 

IPDJ. 

Miguel Borges, agradeceu as informações prestadas pela Conselheira Paula Lopes, passando 

seguidamente a palavra à Conselheira Eugénia Correia, representante da Direção Geral dos 

Estabelecimentos Escolares, que começou por informar de que está patente ao público em geral e a 

toda a comunidade educativa, até 5 de fevereiro, nas instalações da Direção Geral dos 

Estabelecimentos Escolares, em Lisboa, uma exposição de trabalhos, organizada pelos Agrupamentos 

de Escolas da Lezíria e Médio Tejo, a exposição, intitulada “Todos Temos um Dom”, advém de uma 
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atividade desenvolvida a partir das Plataformas Supraconcelhias da Rede Social de Santarém e tem 

como objetivo sensibilizar a comunidade para a pessoa com deficiência.  

Eugénia Correia, referiu que foi uma exposição com grande impacto junto da comunidade, que a 

mesma estava muito percetível. Destacou o momento de teatro do Agrupamento de Escolas de 

Marinhais e o momento de música realizado pelo Agrupamento de Escolas do Entroncamento. A 

Conselheira mencionou que houve uma criança que se destacou a cantar a música de Salvador Sobral.  

Eugénia Correia, informou que o Orçamento Participativo das Escolas tem como objetivos contribuir 

para as comemorações do Dia do Estudante e estimular a participação cívica e democrática dos 

estudantes, promovendo o seu espírito de cidadania e o diálogo, mencionou que no ano anterior 93% 

das escolas participaram no orçamento participativo, cerca de 221 mil alunos foram votar, muitos 

deles pela primeira vez na vida e 69 % dos Diretores das Escolas consideram que o OPE significou 

efetivamente um alargamento dos direitos e da participação dos estudantes na vida da escola. 

Em termos de financiamento, Eugénia Correia, referiu que o orçamento participativo de cada escola, 

é igual a € 1 por cada aluno do 3.º Ciclo do Ensino Básico e/ou do Ensino Secundário. No caso de escolas 

com menos de 500 alunos elegíveis, o valor do orçamento participativo será de € 500. 

 A representante da DGEstE Eugénia Correia fez menção ao despacho n.º 10919 datado de 13 de 

dezembro de 2017, que vem estabelecer o Plano Integrado de Controlo da Qualidade e Quantidade 

das Refeições Servidas nos Estabelecimentos de Educação e Ensino Públicos, ou seja, vem assegurar a 

qualidade e a quantidade das refeições escolares, bem como proceder à sua regulação, monitorização 

e controlo. 

A representante refere que foram criadas equipas de fiscalização nas delegações regionais da DGEstE, 

(Equipas Regionais de Fiscalização), cuja composição atende à dimensão de cada região e ao respetivo 

número de Agrupamentos de Escolas, sob orientação e superintendência de uma equipa de 

coordenação nacional nos serviços centrais da DGEstE, cabendo às Equipas Regionais de Fiscalização, 

deslocarem-se aos Agrupamentos de Escolas e Escolas não Agrupadas e aí certificarem-se do efetivo 

cumprimento de todas as normas, recomendações, orientações e boas práticas, bem como de todas 

as obrigações contratuais aplicáveis no âmbito das refeições servidas nos estabelecimentos de 

educação e ensino públicos, entre outros indicadores, salvaguardando de que somente serão 

acompanhadas as escolas que têm contrato de exploração, os refeitórios que são da dependência das 

autarquias não vão beneficiar deste acompanhamento. 

O Vereador da Educação, Pedro Rosa, interviu para informar que o refeitório da escola do 

Agrupamento de Escolas de Sardoal, beneficia para além do acompanhamento de uma nutricionista, 
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o veterinário faz visita aos espaços, ou seja, aos refeitórios onde são servidas as refeições. Acrescentou 

ainda de que é realizada uma monitorização diária das refeições de acordo com o que está definido no 

despacho. 

Miguel Borges, presidente deste Conselho Municipal agradeceu as informações e esclarecimentos 

prestados pela Conselheira Eugénia Correia, passando seguidamente a palavra ao Vereador da 

Educação Pedro Rosa. 

O Conselheiro Pedro Rosa referiu de que no conjunto de iniciativas no domínio da Promoção do 

Sucesso Escolar e de Apoio às Atividades Curriculares que o balanço é francamente positivo. 

No âmbito do PEDIME - Plano Estratégico de Desenvolvimento Intermunicipal da Educação no Médio 

Tejo, Pedro Rosa salientou mais especificamente e em particular o projeto de Educação Pela Arte, 

mencionando que se trata de um projeto diferenciador, que privilegia as artes em palco, 

nomeadamente a dança e o teatro, como estratégia pedagógica para o desenvolvimento das 

aprendizagens e promoção do sucesso educativo. O Conselheiro explicou que a autarquia se encontra 

em conversações com uma companhia de dança no sentido de se implementar este projeto, dirigido 

aos alunos do 1.º Ciclo do Ensino Básico. Em termos de financiamento o Conselheiro informou de que 

85% é proveniente de fundos comunitários e 15% corresponde à comparticipação do Município, num 

investimento global de 60 mil euros. Pedro Rosa, acrescenta que estes projetos vêm reforçar as 

metodologias de ensino não formal, para que as mesmas possam ter alguma influência no projeto 

pessoal do aluno. 

Quanto ao Projeto Experimental + Ciência, o Vereador da Educação, menciona que o mesmo vem 

reforçar os recursos existentes no Agrupamento nesta área. A existência de uma sala onde serão 

abordadas várias temáticas e Kits que vão estar à disposição de professores e alunos. 

Pedro Rosa, relatou de que se encontra em processo de aquisição um conjunto de obras que integram 

o Programa Nacional de Leitura, obras obrigatórias no currículo dos alunos, de autores 

contemporâneos, que irão integrar o arquivo municipal. 

O Conselheiro deu a conhecer a existência da Plataforma Wikitejo - Enciclopédia Virtual que está 

disponível, sendo que a mesma necessita que nela sejam vertidos conteúdos/informações locais.   

Pedro Rosa, informou de que foi aprovado recentemente o Protocolo de Cooperação com o 

Agrupamento de Escolas de Sardoal, e que à semelhança dos anos letivos anteriores o Município 

firmou com o Agrupamento de Escolas um protocolo de cooperação para a prossecução de atividades 

dinamizadas no 1.º Ciclo, no âmbito do Plano Anual de Atividades, assim o valor a atribuir terá por 

base o número de alunos a frequentar a escola EB1 de Sardoal, atualizados trimestralmente, sendo o 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

 Ata Nº 02/31 janeiro 
Ano Letivo 2017-2018  

9 
 

índice base de 5,00€ por aluno por período. Esta comparticipação enquadra-se no apoio ao 

desenvolvimento de atividades complementares no âmbito de projetos educativos e que sejam de 

interesse para a comunidade educativa.  

No âmbito da Ação Social Escolar, o Vereador da Educação deu conhecimento de que o Município 

atribuiu um acréscimo de 25% aos valores de referência de comparticipação mínima destinada ao 

material escolar, estipulados pelo despacho n.º 5296/2017, de 16 de junho, do Gabinete do Secretário 

de Estado do Ensino e da Administração Escolar.   

Pedro Rosa, relembrou ainda aos Conselheiros de foi renovada a gratuitidade das refeições, mantendo 

o Município a gratuitidade para todas as crianças, que frequentam o Ensino pré-Escolar, 1.º, 2.º Ciclos 

do Ensino Básico no Agrupamento de Escolas de Sardoal. Indicou que esta medida tem-se revelado 

uma medida eficaz no apoio às famílias. 

O Vereador da Educação informou que o Município, em parceria com o Agrupamento de Escolas, 

aderiu ao programa R.E.A.D. (Reading Education Assistance Dogs), que pretende desenvolver as 

competências de leitura e as capacidades de comunicação dos alunos, através do apoio de cães 

especializados. O programa é coordenado pela Biblioteca Municipal, decorrendo duas vezes por mês, 

até junho, e destina-se a alunos com dificuldades de leitura e de aprendizagem. As atividades são 

dinamizadas por uma equipa de especialistas da Cães&Livros - R.E.A.D Portugal, associação portuguesa 

representante oficial do programa Reading Education Assistance Dogs. 

Pedro Rosa, informou também de que a Câmara Municipal promove o acesso gratuito à Escola Virtual, 

ou seja, os alunos podem aceder a esta plataforma a partir de qualquer computador, em casa, ou na 

escola, através de uma senha de acesso disponibilizada pelo Municipio. O Conselheiro mencionou que 

a Câmara de Sardoal pretende contribuir para a melhoria dos resultados escolares e das capacidades 

de utilização das tecnologias, preparando os alunos para os desafios da aprendizagem moderna. Para 

finalizar Pedro Rosa, referiu que esta ferramenta interativa online coloca à disposição dos alunos 

formas de estudo e acompanhamento mais dinâmico e atrativo e tem a particularidade de 

disponibilizar, para cada disciplina, aulas interativas, testes e exercícios.  

Pedro Rosa, referiu que a Câmara Municipal se encontra a analisar o processo de atribuição de bolsas 

de estudo para o ano letivo 2017/2018, mencionou de que foi aprovado por unanimidade em reunião 

de Câmara Municipal o acréscimo de 10 novas bolsas às 15 já existentes, sendo que 5 serão destinadas 

aos alunos do Curso Técnico Superior Profissional para a Conservação e Restauro a decorrer no Sardoal 

e as outras 5 para alunos de outros cursos de Ensino Superior. Realçou de que a principal finalidade 



 

CONSELHO MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO 

 

 Ata Nº 02/31 janeiro 
Ano Letivo 2017-2018  

10 
 

desta atribuição prende-se com o apoio à continuação dos estudos no Ensino Superior a jovens cujas 

possibilidades económicas não lhes permita fazê-lo pelos seus próprios meios. 

Miguel Borges, presidente deste Conselho Municipal agradeceu as informações e esclarecimentos 

prestados pelo Vereador da Educação, passando seguidamente a palavra à representante da 

Assembleia Municipal, Alcina Almeida, a qual referiu não ter nada a acrescentar. 

A representante do IPDJ, Paula Lopes, referiu que o conjunto de atividades dinamizadas pelo Municipio 

poderão ser inseridas no portal do IPDJ, a autarquia tem somente de enviar os dados para a entidade. 

Miguel Borges tomou a palavra referindo de que iria ser assinado o contrato com a empresa 

“Socértima” da Anadia, no próximo dia 6 de fevereiro, empresa que irá proceder à Requalificação do 

Parque Escolar. 

O Presidente deste Conselho, refere que o Município assume a construção de um novo Parque Escolar 

como pilar fundamental no desenvolvimento socioeconómico do Concelho, uma vez que este 

colmatará necessidades infraestruturais estratégicas, contribuindo para a melhoria da qualidade das 

condições de trabalho e de estudo das crianças e jovens, assim como para a qualidade de vida dos 

sardoalenses. 

Miguel Borges fez alusão a uma candidatura que possibilitará a recuperação de dois espaços, duas 

habitações, no sentido de se captarem jovens casais para residirem e trabalharem nesse espaço, 

Miguel Borges, acrescentou de que será uma oportunidade para os jovens criarem o seu próprio 

trabalho, valorizando desta forma o interior.  

Por último, o Presidente deste concelho referiu que a promoção do desenvolvimento económico do 

Concelho de Sardoal é um dos objetivos que o Município pretende alcançar, implementando para tal 

medidas e procedimentos que lhe sirvam de incentivo, dentro das atribuições que lhe são legalmente 

cometidas, esclarecendo que este projeto se enquadra nas estratégias de desenvolvimento 

sócioeconómico e na potencialização turística concelhia. 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Senhor Presidente da Câmara Municipal, Miguel Borges, deu 

por encerrada a reunião, eram 16h55m. Para constar e para os devidos efeitos se lavrou a presente 

ata que vai ser assinada pelo Presidente Miguel Borges e por todos os membros do Conselho que 

participaram na reunião e por mim, Sandra Maria André Esteves, Técnica Superior, que a secretariei e 

redigi. 

Representante Assinatura 

Presidente da Câmara Municipal - Miguel Borges  

Vereador da Educação - Pedro Rosa  
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Representante da Assembleia Municipal - Alcina Almeida  

Diretora do Agrupamento de Escolas de Sardoal - Ana 

Paula Sardinha 

 

Representante da Direção Geral dos Estabelecimentos 

Escolares - Eugénia Correia 

 

Representante do Pessoal Docente do Ensino Secundário 

Público - Paula Santos 

 

Representante do Pessoal Docente da Educação Pré-

escolar Pública - Olga Chambel 

 

Representante das Forças de Segurança - GNR - Anjo Pita  

Representante das Instituições Particulares de 

Solidariedade Social que desenvolvam atividade na área 

da Educação - Anacleto Batista 

 

Representante da Segurança Social - Dora Grácio  

Representante do Centro de Emprego e Formação 

Profissional do Médio Tejo - Samuel Pereira 

 

Representante dos Serviços Públicos da Área da Juventude 
e do Desporto - Paula Lopes 

 

Técnica Superior do Serviço de Ação Social - Sandra 

Esteves 

 

 


